



# 波濤を越えて

令和6年度  
学校だより  
9月号

いちき串木野市立  
照島小学校

## 「熱中症」に気を付けて

校長 町田 実徳

長い夏休みが終わり、9月2日には、たくさんの思い出や作品を抱えた子どもたちが登校しました。2学期がスタートして約3週間、子どもたちの笑顔で学校も輝いています。

ただ、秋の気配にはまだ遠く、日中は暑い日が続いています。2学期は、外掃除を朝行ったり、昼休みの外遊び等を熱中症指数等を見ながら、必要に応じて、制限をしたりしています。保護者・地域の皆様もどうぞ熱中症には、お気を付けください。

昨年度に市教委の指導もあり、暑さ対策のために、今年度から「運動会」の時期を10月下旬に変更しました。今年度は10月27日(日)に「第78回秋季運動会」を行う予定ですが、今年度は、例年以上に猛暑が続いているため、午前中だけの開催にしたいと思います。

これから、練習も本格的に始まりますが、熱中症に注意しながら実施していこうと考えています。練習に時間のかかる表現種目は、既に練習が始まっていますが、下学年のかわいいダンスと上学年のかっこいいソーランにも熱が入ってきています。本番が楽しみです。

午前中開催ではありますが、子どもたちの出場は、昨年度と同じく各学年3種目(6年はプラス親子種目)にする予定です。きっと子どもたちの頑張る姿をご覧いただけたと思いますので、どうぞ楽しみにしてください。詳しくは、今後、学校が配布するプリントやプログラムでご確認ください。

子どもたちに、家族でお弁当を食べさせてあげられないのは大変残念ですが、子どもたちやご家族の安全・健康を第1に考え、午前中開催とさせていただきたいと思っております。短い時間ではありますが、子どもたちにとっても保護者やご家族の皆様にとっても、思い出に残る運動会にしたいと思っています。今年度の状況を参考に、来年度以降の開催方法は検討したいと思います。

なお、テントの数等も十分ではなく、保護者の皆様、地域の皆様には、大変ご面倒をおかけいたしますが、譲り合ってご観覧くださるようお願いいたします。申し訳ございませんが、子どもたちの素敵な思い出作りのためにご理解とご協力をお願いいたします。

8月25日(日)には、PTA保体整備部を中心に美化作業をしていただき、校内が大変きれいになりました。ご参加くださった保護者、おやじの会の皆様、子どもたち、早朝からの作業、ありがとうございました。

このように運動会を迎えることができるのも、いつも保護者や地域の方々を支えてくださっているお陰です。本当にありがとうございます。

2学期に入り、暑い中、子どもたちは毎日元気に過ごしています。ご家族全員が健康に過ごせるよう、健康に気を付けて参りましょう。熱中症予防のためにも、「早寝 早起き 朝ご飯」等、生活リズムへのご配慮も、引き続きよろしくお願いいたします。



## 令和6年度 2学期 学校経営の重点

確かな学力を身につけ、豊かな心とたくましく生きる力を備えた子どもの育成  
【教育指標(校訓)】 波濤を越えて [昭和25年設定]

上記した学校教育目標の達成を目指して、2学期は以下の項目について頑張っていこうと校長先生から先生方に向けて説明がありました。(項目だけ示してあります。)充実した学校生活を送る中で友達との絆を深め、心身ともに大きく成長してくれるよう、職員全員で頑張っていきます。2学期もよろしくお願いいたします。

### 1 魅力ある学校

- (1) 子どもたちが明日も行きたくなる学校作り
- (2) ふるさと愛の育成
- (3) 自己有用感の育成

### 2 学力向上

- (1) 学習者主体の授業
- (2) 分からないことを分かるようにする学校
- (3) 教育のユニバーサルデザイン化

### 3 服務規律・業務改善

- (1) 信用失墜行為の防止
- (2) 魅力ある学校は職員にとっても魅力ある学校
- (3) 時間外勤務削減

二学期の目標!



## 令和6年度全国学力・学習状況調査(第6学年対象)の結果をうけて

### <質問紙から>

★ 全国の子供たちと比べると、「将来の夢や希望を持っている児童が多い(+25%)」反面、「話し合い活動を通して、自分の考えを深めたり、新たな考えに気づいたりすることができませんか。(-16%)」という状況があります。そのため、いろいろな人と話をする中でいろいろな選択肢について考え、多様な価値観に気づいてほしいと考えています。

### <教科についての分析と改善策>

★ 国語では、長文を根気強く読む力の定着が低いことから、読書への取り組み方などを工夫し読解力を高めたいことが大切だとわかりました。また、算数では、基本的な計算力や公式を、さまざまな問題に活用する力をさらに育てていくことが大切だとわかりました。  
学力の定着を目指すには、子どもたちの学習意欲を高めることが重要なので、分かりやすい授業作りに常時努めていくことと、復習を通して学力は定着していく側面もありますので、家庭と連携して、学んだことを身につけられるような家庭学習にしていきたいと考えています。

### 豊作を願って!!

9月3日(火)に、教室でかかしを作り、5日(木)に田んぼにかかしを立ててきました。子どもたちは、自分たちで準備した服を使って、グループで協力して、思い思いにかかしを作っていました。  
田んぼに行くと6月に植えた苗が腰の丈ほどまで成長していて、収穫が待ち遠しく感じました。10月12日(土)の稲刈りが楽しみです。  
協力会の皆様いつもご協力をありがとうございます。



## 夏休み中に行われた、資源回収や美化活動へご協力いただき、ありがとうございました

7月28日に「PTA資源回収」を、8月25日に「PTA美化作業」をそれぞれ行いました。両日とも大変暑い日でしたが多くの方がご協力くださり、資源回収では**15190円の益金**がありました。ありがとうございました。今後PTA活動費に加えていただき、子供たちに還元していきたいと考えています。  
また、美化作業にも多くの方がご協力くださり、2学期を気持ちよくスタートすることができました。  
1学期同様に2学期もよろしくお願いいたします。

## 令和6年度第78回運動会について

10月27日(日)午前中に運動会を開催させていただきます。詳しくは別紙の案内を閲覧板で回していますので、そちらをご覧ください。  
駐車場はございませんし、短い時間での運動会となりますが、お時間に都合がつかれるようでしたら、子どもたちの頑張りをぜひ見に来られてください。

## 10月 行事予定

- 4日(金) SC水溜先生来校
- 12日(土) 土曜授業日、5年稲刈り体験
- 16日(水) 市陸上記録会
- 17日(木) 特別支援学校との交流(4年)
- 22日(火) 5年脱穀体験
- 23日(水) 運動会予行
- 24日(木) 運動会会場設営
- 27日(日) 第78回運動会  
\*10/29(火) 運動会予備日
- 30日(水) SC水溜先生来校
- 31日(木) 市教委訪問

